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Lula inaugura escola que homenageia 
Arthur, neto dele falecido em 2019

A Riotur apresentou na manhã 
de terça-feira  o Plano Especial 
de Operações de vários órgãos 
da Prefeitura do Rio no período 
do carnaval. Para a seguran-
ça dos foliões, o Centro de 
Operações (COR) vai utilizar 
90 câmeras de segurança nos 
dias de desfile no entorno da 
Marquês de Sapucaí.
Além disso, o município fez uma 
parceria com o Waze e as inter-
dições de vias na cidade serão 

disponibilizadas em tempo real.
Outra novidade neste ano é 
a iluminação doa Marquês 
de Sapucaí. De acordo com a 
prefeitura, o sambódromo vai 
receber 570 refletores — 510 
deles voltados para a Avenida. 
O diferencial é que a maioria 
das agremiações vão controlar 
toda a iluminação para ressaltar 
alas, fantasias, comissão de 
frente e surpreender os jurados 
e público.

PESQUISA

Cérebro é capaz de 
compensar o declínio 

cognitivo da idade, 
diz estudo

PÁGINA 9

Pesquisa destaca contribuições 
de mulheres artistas cariocas
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Mais de 90 câmeras 
serão utilizadas no 
entorno do Sambódromo 
durante o carnaval
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 Minha Casa, Minha Vida entrega 
imóveis para mais de 1,3 mil famílias
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Bolsonaristas esperam depoi-
mento “explosivo” de Heleno 

no caso da ‘Abin paralela’

Congresso inicia trabalhos 
de 2024 com mudanças 

climáticas na pauta

Pioneiro, 
Bernardo 

Santos 
conheceu nado 

artístico pela TV: 
“Realizando 

sonho”
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De acordo com a pesquisa, 67,9 milhões pretendem aproveitar o carnaval, 
o que equivale a 44% da população. No ano passado, eram 37%. E apro-
ximadamente 70% planejam gastos extras. Isso inclui, principalmente, 
nesta ordem, alimentos, bebidas não alcoólicas, transporte na cidade, 
bebidas alcoólicas e ingressos para passeios.

Sete em cada 10 mulheres temem assédio no 
carnaval. E muitos acham normal ‘roubar’ beijos

FOLIA
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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente

ESPORTE

SAÚDE

MUNDO

RIO DE JANEIRO

GERAL
Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio
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MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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Prefeitura entrega reforma do Prefeitura entrega reforma do 
plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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Em visita ao canteiro de obras liderada na 
segunda-feira pelo prefeito Welberth Rezende, 
a comitiva conheceu os espaços já em revita-
lização e conferiu também o cronograma das 

obras iniciadas há seis meses.

Governo apresenta obras 
do Centro de Convenções à 

comissão empresarial
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Na terça-feira (6), o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva participou 
da entrega de 832 apartamentos 
em Magé, na Baixada Fluminense. 
Ele enfatizou a importância das 
moradias para os mais pobres e 
anunciou a criação de um instituto 
de formação profissional na cidade. 
Investimentos em construção 
civil e indústria naval também 
foram mencionados. Cada aparta-
mento, construído com recursos 
do programa Minha Casa, Minha 
Vida, tem cerca de 45 m². O investi-
mento total foi de R$ 52,4 milhões. 
Espera-se que beneficiem 3.328 

pessoas, com 587 famílias rece-
bendo os apartamentos por meio 
de contratos de doação. Autori-
dades federais, estaduais e muni-
cipais participaram do evento. 
O prefeito de Magé ressaltou a 
demora na entrega do projeto, 
iniciado em 2011. O programa 
também contemplou unidades 
habitacionais em outros estados. 
A Prefeitura de Magé concederá 
isenção de IPTU e ITBI aos mora-
dores. O programa Minha Casa, 
Minha Vida, criado em 2009 por 
Lula, busca ajudar famílias de baixa 
renda a alcançar a casa própria.

Por Alana Gandra Agência Brasil 

Nos dias 26 e 27 deste mês, 
a Universidade Federal Flumi-
nense (UFF), localizada em 
Niterói, região metropolitana 
do Rio de Janeiro, será palco 
da Conferência Estadual de 
Ciência, Tecnologia e Inovação. 
A ministra da Ciência, Tecno-
logia e Inovação, Luciana 

Santos, fará a abertura oficial 
da conferência, no dia 26, às 
17h, na Sala Nelson Pereira dos 
Santos.

O evento objetiva articular 
o sistema estadual de CT&I em 
torno de debates que influen-
ciam na formulação de polí-
ticas públicas voltadas ao 
setor científico, tecnológico 
e de inovação, com enfoque 

no atendimento das neces-
sidades sociais, ambientais e 
econômicas, especialmente no 
contexto do estado do Rio de 
Janeiro. Nove eixos nortearão 
os debates: inovação pelo 
oceano, tecnologias de baixo 
carbono e transição energé-
tica, comunicação, violência, 
cidade/metrópole, ciência 
básica, complexo econômico 

industrial de saúde, divulgação 
científica e neoindustrialismo/
segurança alimentar.

Segundo informou a UFF, 
por meio de sua assessoria 
de imprensa, a conferência 
é organizada pela Sociedade 
Brasileira pelo Progresso da 
Ciência (SBPC), em parceria 
com a Fundação de Amparo 
à Pesquisa do Estado do Rio 

de Janeiro (Faperj), Asso-
ciação Comercial do Rio de 
Janeiro (ACRJ), Federação das 
Indústrias do Estado do Rio 
de Janeiro (Firjan), Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
Centro Brasileiro de Pesquisas 
Físicas (CBPF), Museu de 
Astronomia e Ciências Afins 
(MAST), Financiadora de 
Estudos e Projetos (Finep), 

além de representantes de 
universidades localizadas no 
estado do Rio de Janeiro.

A iniciativa se insere no 
contexto da 5ª Conferência 
Nacional de CT&I (CNCTI), que 
ocorrerá em Brasília, no mês 
de junho, cujo tema é “Ciência, 
Tecnologia e Inovação para 
um Brasil Justo, Sustentável e 
Desenvolvido”.
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Na segunda-feira 
(05/02), o governador 
Cláudio Castro apre-
sentou o plano opera-
cional do Carnaval 
2024 no Palácio 

Guanabara, destacando campa-
nhas de conscientização e um 
reforço de 12.100 policiais mili-
tares na capital e no interior, 
um aumento de 5% em relação 
a 2023. Pela primeira vez, 
haverá videomonitoramento 
com reconhecimento facial na 
orla, Sambódromo, estações de 
metrô e Supervia, transmitindo 
as imagens em tempo real para 
o Centro Integrado de Comando 
e Controle (CICC).
Na Marquês de Sapucaí, um 
posto avançado da 6ª DP (Cidade 
Nova) e unidades especializadas 
da Polícia Civil serão instaladas, 
junto com seis torres de obser-
vação na Avenida Presidente 
Vargas. Nos megablocos do 
Centro, drones e detectores de 
metais serão usados para segu-
rança, enquanto batalhões regio-
nais reforçarão o policiamento 
em blocos de rua no interior e na 
Região Metropolitana.
Campanhas contra o assédio 
à mulher serão intensifi-
cadas, com o lema “Ouviu um 
não? Respeite a decisão” em 
destaque, apoiadas pelo apli-
cativo Rede Mulher, Patrulha 
Maria da Penha e a presença 
de policiais civis em Delega-
cias de Atendimento à Mulher. 
O Corpo de Bombeiros 
contará com 10.000 militares, 

Governador anuncia plano com 
12 mil policiais para o Carnaval

Geral

No Rio, Lula critica atraso na entrega 
de apartamentos em Magé

UFF sedia Conferência Estadual de Ciência, Tecnologia e Inovação

Lula não perdoa 
Bolsonaro: ‘maluco, 

aloprado, ignorante’

CHARGE

EM ALTA

ççCOTIDIANO

Minha Casa, Minha 
Vida entrega imóveis 

para 1.328 famílias

incluindo unidades de pronta 
resposta e viaturas para emer-
gências e salvamento.
A Operação Lei Seca terá 100 
agentes, com teste de bafô-
metro no Sambódromo e blitzes 
nas ruas. O Detran realizará 
vistorias nos carros alegóricos e 

ações de conscientização sobre 
a mistura de álcool e direção. 
O investimento do governo 
no Carnaval alcança R$ 62,5 
milhões, destinados aos desfiles 
das escolas de samba, eventos 
na Cidade do Samba e manifes-
tações culturais.

Espera-se uma ocupação 
hoteleira de 85% na capital, 
gerando uma movimen-
tação financeira de cerca 
de R$ 4,5 bilhões. Medidas 
de apoio ao turista incluem 
lounges poliglotas e pontos 
de atendimento em Copaca-

bana. A campanha “Contra a 
dengue todo dia” distribuirá 
repelentes e alertas sobre a 
doença no Sambódromo.
A Fundação para a Infância 
e Adolescência fornecerá 
pulseiras de identificação 
para crianças e campanhas de 

conscientização. O esquema 
operacional foi detalhado 
pelos secretários de Segu-
rança Pública, Polícia Militar, 
Polícia Civil, Defesa Civil, 
Governo, Cultura, Turismo, 
Mulher, Saúde e vice-presi-
dente do Detran.
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Por g1 Rio

A Riotur apresentou 
na manhã desta 
terça-feira (6) o 
Plano Especial 
de Operações de 
vários órgãos da 

Prefeitura do Rio no período do 
carnaval. Para a segurança dos 
foliões, o Centro de Operações 
(COR) vai utilizar 90 câmeras de 
segurança nos dias de desfile no 
entorno da Marquês de Sapucaí.

Além disso, o município fez 
uma parceria com o Waze e as 
interdições de vias na cidade serão 
disponibilizadas em tempo real.

Outra novidade neste ano 
é a iluminação doa Marquês 
de Sapucaí. De acordo com a 
prefeitura, o sambódromo vai 
receber 570 refletores — 510 
deles voltados para a Avenida. 
O diferencial é que a maioria 
das agremiações vão controlar 
toda a iluminação para ressal-
tar alas, fantasias, comissão 
de frente e surpreender os 
jurados e público.

O controle ficará no setor 10. 
Ao todo, serão utilizadas 2 mesas 
de controle com 4 painéis exi-
bindo imagens em tempo real de 
todos os setores da Avenida. Além 
disso, haverá projeção 3D que 
mostra como as luzes estão sendo 
vistas pelo público. Estão sendo 
utilizados 24 quilômetros de fibra 
ótica e 14 câmeras ligadas à sala 
de controle.

Saúde
Durante os desfiles no sambó-

dromo, a Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) vai dispor de 6 postos 
médicos (nos setores 1, 2, 7, 10, 11 
e Apoteose) com 12 leitos (7 UTIs). 
Além disso, 16 ambulâncias serão 
disponibilizadas.

Além disso, nos dias dos des-
files, 76 servidores do Instituto 
Municipal de Vigilância Sanitária, 
Vigilância de Zoonoses e Inspeção 
Agropecuária (Ivisa-Rio) fiscali-
zarão a produção, distribuição e 
comercialização de alimebtos e 
bebidas em pontos de vendas e 
camarotes.

Transportes
A Prefeitura do Rio preparou 

uma operação especial para o 
sistema de transporte público 
durante o período de desfiles de 
Carnaval. A orientação é que a 
população planeje suas viagens 
com antecedência por conta das 
interdições que ocorrerão nos 
entornos do Sambódromo.

As linhas de ônibus sofrerão 
modificações nos itinerários que 
passam por áreas interditadas. Os 
táxis terão pontos de embarque 
no entorno do Sambódromo.

De acordo com a Prefeitura, 
as linhas oriundas da Zona 
Sul e Centro, com destino à 
Tijuca, Zona Norte e Avenida 
Brasil, que passam pela Rua 
Frei Caneca, farão desvio pela 
Praça da República e devem 
seguir pela pista lateral da Ave-

nida Presidente Vargas, sentido 
Praça da Bandeira.

Já os ônibus que vão da Zonas 
Norte e Oeste com destino Centro 
e Zona Sul, e que passam pela Ave-
nida Presidente Vargas, farão desvio 
pela Rua Itapiru, no Rio Comprido.

O MetrôRio vai funcionar a 
partir das 5h de sexta-feira (9) até 
23h59 de terça (13).

De sexta até terça, a Supervia 
vai reforçar a operação dos trens 
com a oferta de viagens extras ao 
longo do dia e nas madrugadas 
para os ramais Japeri e Santa Cruz 
(atenderão também as estações 
do ramal Deodoro) e Saracuruna.

A estação Central do Brasil 
ficará aberta continuamente do 
início da operação de sexta-feira 
de Carnaval até a terça. Na ope-
ração das madrugadas, todas as 
outras estações do sistema ferro-
viário funcionarão somente para 
desembarque de passageiros.

Combate ao assédio
A Prefeitura do Rio prometeu 

montar na Sapucaí e na Intendente 
Magalhães postos de atendimento 
às mulheres com equipes técnicas 
como advogadas, psicólogas e 
assistentes sociais para apoio a 
mulheres que porventura sejam 
vítimas de crimes. Além disso, 
agentes da Ronda Maria da Penha 
da Guarda Municipal darão apoio.

Intendente Magalhães
Nesta terça, o presidente da 

Riotur, Ronnie Costa, afirmou 

Mais de 90 câmeras serão utilizadas no 
entorno do Sambódromo durante o carnaval

que a montagem da estrutura na 
Intendente Magalhães, para rece-
ber as escolas do Grupo de Ava-
liação e das séries Prata e Bronze, 
começará nesta quarta-feira (7). 
Ele negou que exista atraso.

Costa salientou que existe 
um cronograma para que a 
montagem não atrapalhe no 
trânsito no trecho da Estrada 

Intendente Magalhães, em 
Oswaldo Cruz, Zona Norte.

“Oficialmente, afirmamos que 
não tem atraso. Está dentro do pla-
nejamento. Foi feito um cronograma 
e a montagem será a partir de quar-
ta-feira. Por isso não existe movi-
mento (de operários) na Intendente 
Magalhães. Uma empresa ganhou 
a licitação e vai montar a estrutura. 

Estamos dentro do prazo e dentro 
das regras, obedecendo o que a CET-
-Rio nos propôs”, disse Costa.

“Nós pedimos para que adias-
sem a montagem (da estrutura 
na Intendente Magalhães), por-
que mesmo com uma reversível 
impacta o trânsito da região”, 
informou Joaquim Dinis, presi-
dente da CET-Rio.

Samba e tecnologia: Porto 
da Pedra cria alegorias com 
ajuda de impressora 3D

Por Alexandre Henderson, 
Lucas Soares

As escolas de samba do 
Rio estão em seus últimos 
ajustes para os desfiles da 
série Especial do carnaval de 
2024. Arte, fantasia e até tec-
nologia se misturam para o 
maior espetáculo do mundo. 
A Porto da Pedra, por exem-
plo, usou uma impressora 3D 
para criar alegorias.

A escola de São Gonçalo 

voltou este ano para a elite 
do carnaval, depois de 12 
anos fora. O processo de 
criação do desfile contou 
com um toque especial.

epois que o enredo foi 
escolhido pelo carnavalesco 
Mauro Quintaes, elementos 
alegóricos foram desenha-
dos. A partir disso, o escultor 
Rodrigo Bonan começa a 
modelar em 3D.

Nessa etapa, eles usam 
uma impressora 3D, que cria 

as maquetes, que depois se 
transformam em carros ale-
góricos.

A Mangueira, uma das mais 
tradicionais da cidade, tam-
bém tem contado com a tec-
nologia. Um drone tem sido 
usado durante os ensaios para 
checar como anda a harmonia 
e evolução da escola.

“Eu coloco na altura em 
que os jurados ficam e vou 
filmando ala por ala. Depois 
revemos tudo para acertar 

se tiver erro”, explica o piloto 
Robson Dias.

O diretor de carnaval da 
Mangueira diz que o drone é 
importante justamente por 
permitir visualizar cada setor 
do desfile.

A atual campeã do car-
naval, a Imperatriz Leopol-
dinense, adotou o sistema 
de presença por QR Code. 
Antes, a frequência era 
checada por uma chamada 
de papel.

Outras escolas também usam equipamentos inovadores, como drones para 
checar evolução e harmonia e marcação online de presença nos ensaios

Niterói ganha R$ 1 Bi com
boa gestão dos Royalties
Criação de um fundo soberano, é um bom 
exemplo de gestão das receitas do petróleo

Em 2019, Niterói (RJ) 
estabeleceu o Fundo de 
Equalização da Receita 
(FER) para receber 10% 
da Participação Especial 
(PE) do petróleo, visando 
estabilidade fiscal e inves-
timento para futuras gera-
ções. Em janeiro de 2024, 
o fundo atingiu R$ 1 bilhão, 
exemplificando práticas 
responsáveis na gestão de 
recursos petrolíferos. Pre-
feitura investiu cerca de R$ 
9,270 bilhões entre 2019 e 
2023, priorizando Saúde e 
Educação, além de obras de 
infraestrutura. Sem legisla-
ção específica, a aplicação 
dos royalties fica a critério 
dos beneficiários, sendo 
fiscalizada pelos Tribunais 

de Contas. A dependência 
dessas receitas exige cau-
tela diante das oscilações 
do mercado. O período de 
queda brusca dos preços 
do petróleo em 2014 evi-
denciou a importância da 
gestão prudente. Niterói 
destinou parte do fundo para 
combater os efeitos da pan-
demia de Covid-19. Experiên-
cias similares em Maricá (RJ) 
e Ilha Bela (SP), assim como 
em nível estadual no Rio 
de Janeiro e Espírito Santo, 
ressaltam a eficácia desse 
modelo. A criação de fundos 
soberanos deve ser consi-
derada uma medida crucial 
para garantir a segurança 
financeira futura diante da 
exploração petrolífera.
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Autoridades da área de segu-
rança pública de Campos se reu-
niram nesta terça-feira (6), na sede 
da Secretaria Municipal de Ordem 
Pública, para discutir estratégias 
para os dias de folia na praia de 
Farol de São Tomé, Lagoa de Cima e 
localidades que contarão com pro-
gramação do Carnaval de Todos 
Nós 2024. O encontro, presidido 
pelo secretário de Ordem Pública, 
Jackson Sousa, contou com a parti-
cipação de representantes da Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF), Corpo 
de Bombeiros, Defesa Civil, Centro 

Integrado de Segurança Pública 
(CISP), Polícia Militar e Guarda 
Civil Municipal, demonstrando 
o esforço conjunto para garantir 
tranquilidade durante os eventos.

Um dos principais pontos 
discutidos foi a integração das 
equipes de segurança, que fica-
rão conectadas em uma única 
frequência de rádio. Essa medida 
visa aprimorar a transmissão de 
informações e a coordenação 
entre as diferentes corporações, 
tornando a resposta às emergên-
cias e solicitações mais eficiente.

Durante o Carnaval no 
Rio de Janeiro, as unidades 
de saúde municipais terão 
um esquema especial de 
funcionamento de sexta (9) 
a quarta-feira (14). As UPAs, 
hospitais, CERs e CAPS tipo 
III funcionarão sem interrup-
ções. Os polos de atendimento 
para Dengue, inaugurados na 
última segunda (5), atenderão 
diariamente das 7h às 19h.

As unidades de Atenção Pri-
mária não abrirão na segunda 
(12) e terça-feira (13), operando 
das 8h às 12h na sexta (9) e a 

partir das 13h na quarta-feira 
(14). No sábado (10), o horário 
será normal.

O Super Centro Carioca de 
Saúde em Benfica funcionará 
apenas na sexta (9) e quarta-
-feira (14), fechando nos demais 
dias. O Super Centro Carioca 
de Vacinação em Botafogo 
manterá horário regular, das 
8h às 22h, inclusive para PrEP 
e PEP. O Espaço Vacina, Rio, em 
ParkShoppingCampoGrande, 
estará fechado apenas na terça 
(13), nos outros dias seguirá o 
horário do centro comercial.

Governo apresenta obras 
do Centro de Convenções 
à comissão empresarial

Casimiro promove campanha 
de doação de sangue 
“Fé que corre nas veias”

Unidades de saúde do município 
funcionam em horário especial 

durante Carnaval

Corte de 
Hortêncio faz 
divulgação 
na Festa do 
Figo em Nova 
Petrópolis

Autoridades reunidas para traçar 
esquema de segurança no Carnaval 

WILSON BESERRA
COLUNA

LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

O andamento das obras de 
reforma do Centro de Con-
venções Jornalista Roberto 
Marinho foi acompanhado 
pelo governo junto aos 
representantes das institui-
ções empresariais que inte-
gram a dinâmica econômica 
de Macaé.

Em visita ao canteiro de obras 
liderada na segunda-feira pelo 
prefeito Welberth Rezende, a 
comitiva conheceu os espaços 
já em revitalização e conferiu 
também o cronograma das 
obras iniciadas há seis meses.

“A nossa proposta é devol-
ver a Macaé um espaço 
que possui importância 
direta para a economia da 
cidade. Estamos realizando 
um projeto de qualidade 
que transforme o Centro de 
Convenções em um espaço 
de realização de grandes 
eventos, tornando Macaé 
também referência neste 
segmento do turismo”, afir-
mou o prefeito.

A visita acompanha pelos 
Secretários de Desenvolvi-
mento Econômico, Rodrigo 

Vianna, de Infraestrutura, 
Santiago Borges e de Obras, 
Felipe Bastos, cumpre uma 
agenda criada junto às 
instituições empresariais 
locais no ano passado, 
com objetivo de garantir 
a execução do projeto de 
reforma do Centro de Con-
venções que tem previsão 
de conclusão das obras 
está prevista entre julho e 
agosto de 2024.

A visita contou com a par-
ticipação dos presidentes 
da Associação Comercial e 

Industrial de Macaé (ACIM), 
Frederico Barreto; da Câmara 
de Dirigentes Lojistas (CDL), 
Luís Henrique Fragoso; do 
Macaé Convention (CVB), 
Marcelo Reid; o coordena-
dor da Comissão Municipal 
da Firjan, Gualter Scheles, 
além dos representantes da 
Sociedade dos Engenhei-
ros do Petróleo (SPE), José 
Walmir, e da Associação 
Macaense dos Contabilistas 
(Amacon), Adail Costa Júnior 
e do movimento Repensar 
Macaé, Evandro Cunha.

O Governo Federal, por 
meio do Ministério de Desen-
volvimento e Assistência 
Social, Família e Combate à 
Fome, e a Prefeitura de Duque 
de Caxias, através da Secreta-
ria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos e a 
Secretaria Municipal de Obras 
e Defesa Civil, vão realizar a 
distribuição de suprimentos, 
em forma de cestas básicas, 

ao longo desta semana, ini-
cialmente em dois distritos, 
nos bairros do Amapá e Pilar.

Os beneficiários devem 
verificar se seus nomes 
constam na lista dispo-
nibilizada pela SMADH. 
Em seguida, devem ir ao 
ponto em que acontecerá 
a ação. A primeira será 
feita nesta terça-feira 
(06), das 9h às 16h, no CIEP 

348 Eugenia Moreyra, no 
bairro do Amapá.

O segundo local que rea-
lizará a distribuição, entre os 
dias 07, 08 e 09 de fevereiro, 
será a Escola Estadual Munici-
palizada Bairro Califórnia, no 
Pilar, que fica na Rua Tel-Carim, 
s/n, no horário das 9h às 16h. 
De acordo com a SMASDH, 
novas listagens serão informa-
das para os próximos distritos.

Casimiro de Abreu - O Car-
naval chegou e com ele uma 
campanha muito importante 
que vem sendo marcada por um 
gesto de solidariedade em Casi-
miro de Abreu. A Secretaria de 
Saúde do município promoveu 
a campanha “Fé que corre nas 
veias” no Hemolagos, em Cabo 
Frio, com o objetivo de incenti-
var a doação de sangue entre as 
comunidades religiosas locais.

A ação faz parte do engaja-
mento contínuo do município 
na campanha “Casimiro San-
gue Bom”, que visa sensibilizar 

a população sobre a importân-
cia da doação de sangue. Com 
a proximidade do Carnaval, 
período crítico para os hemo-
centros, a iniciativa se torna 
ainda mais crucial.

A Secretaria de Saúde de 
Casimiro de Abreu convida não 
apenas os membros de comu-
nidades religiosas, mas também 
grupos de amigos, familiares, 
colegas de trabalho, escola ou 
faculdade a se juntarem à causa. 
Para agendar a doação, basta 
entrar em contato pelo telefone 
(22)2778-9800, ramal: 2504.

FOLIA

Famílias afetadas pelas fortes chuvas, em 
Duque de Caxias, recebem cestas básicas 
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Mais brasi-
l e i r o s 
pretendem 
aproveitar 
o carnaval 
d e s t e 

ano, aponta pesquisa do Insti-
tuto Locomotiva e do Question 
Pro. Mas, ao mesmo tempo em 
que pretendem se divertir, para 
a maioria das mulheres a festa 
também é sinônimo de preocu-
pação: sete, em cada 10, receiam 
sofrer assédio durante o período 
de folia. E para parte dos entre-
vistados um ato como “roubar” 
beijos é até considerado aceitável.

De acordo com a pesquisa, 67,9 
milhões pretendem aproveitar o 
carnaval, o que equivale a 44% 
da população. No ano passado, 
eram 37%. E aproximadamente 
70% planejam gastos extras. 
Isso inclui, principalmente, nesta 
ordem, alimentos, bebidas não 
alcoólicas, transporte na cidade, 
bebidas alcoólicas e ingressos 
para passeios.

Espaços públicos e gratuitos
Entre os que querem se 

divertir, 80% preferem espaços 
públicos. Assim, 64% vão para 
blocos de rua, 33% para shows 
gratuitos e 31% pretendem 
acompanhar trios elétricos.

No “lado B” da pesquisa, sete 
em cada 10 mulheres no estado 
de São Paulo têm medo de sofrer 
assédio. Segundo o levanta-
mento, 45% já sofreram e 56% 
discordam que o carnaval agora é 
mais seguro.

“Beijo roubado” é crime
Em todo o país, 19% acham 

que não há problema em um 
homem “roubar” um beijo caso 
a mulher esteja bêbada ou com 
pouca roupa. E, para completar, 
32% concordam que se ela está 
em um bloco com pouca roupa é 
porque quer beijar.

Segundo os responsáveis pela 
pesquisa, foram entrevistadas 
1.507 pessoas com 18 anos ou 
mais, de 18 a 22 de janeiro.

Sete em cada 10 mulheres temem assédio no 
carnaval. E muitos acham normal ‘roubar’ beijos

Por Isabela Oliveira - CNN

Uma das atrações de 
destaque no segundo dia do 
Show Rural Coopavel, o “Spot”, 
um cão-robô exposto pela 
primeira vez no Brasil, tem só 
dois exemplares no país.

A ideia é que ele substitua o 
homem em atividades de alto 
risco, como desarmar bombas, 
inspecionar locais de alta pericu-
losidade em indústrias ou para 
acessar locais de difícil acesso.

O objetivo principal do 
cão-robô é substituir o homem 
em atividades de alto risco, por 
exemplo, desarmar bombas, 
inspecionar locais de alta pericu-
losidade em indústrias ou para 
acessar locais de difícil acesso.

Trata-se do primeiro modelo 
a chegar ao Brasil por meio 

A ivermectina voltou a ganhar 
holofotes como possível solução 
para combater doenças - dessa vez, a 
dengue. De acordo com o Ministério 
da Saúde, trata-se de boato veicu-
lado, inclusive, no perfil das redes 
sociais de alguns profissionais de 
saúde, mas sem dado ou fonte que 
comprove a informação. 

O medicamento, um antipara-

O Ministério do Trabalho 
e Emprego (MTE) publicará 
nos próximos dias nova 
portaria para regulamentar 
o trabalho no comércio 
em feriados. As mudanças 
foram discutidas e imple-
mentadas após reuniões 
com representantes dos 
empresários e trabalha-
dores no setor. A lista terá 
centenas de áreas em que 
não haverá necessidade de 
negociação coletiva.

Em 24 de janeiro, após 
reunião no Rio de Janeiro, 
o ministro Luiz Marinho 
anunciou a nova regula-
mentação, como informou 
a RBA. Segmentos como 
farmácias e postos de 
combustíveis estarão fora 
da exigência de negociação 
coletiva prévia. Outros 
que devem integrar a lista 
são bares, hotéis, floricul-
turas, padarias e salões 
de beleza. O MTE ainda 
não informou quando a 
lista será publicada, mas o 
ministro já adiantou que a 
portaria entrará em vigor a 
partir do dia 19, na segunda 
pós-carnaval.

“Fizemos o ajuste em 
todo o texto da portaria, 
que será republicada. (…) 

Show Rural: cão-robô substitui homem em 
atividades de alto risco no agronegócio

Ivermectina não é eficaz contra 
dengue, alerta Ministério da Saúde

Portaria que regula trabalho no 
comércio em feriados entra em 
vigor depois do carnaval

“A pesquisa apresenta, de um 
lado, o medo das mulheres e a 
realidade de que o assédio já foi 
vivenciado por metade delas. 
De outro, o que é preocupante, 
que esse medo está justificado, 
pois elas lidam justamente com 
o fato de que milhares de brasi-
leiros ainda cultivam a ideia de 
que a roupa e a bebida são sinal 
de consentimento para a abor-

dagem sexual”, afirmou ao portal 
g1 a a promotora Fabíola Sucasas, 
coordenadora do Núcleo de 
Gênero do Ministério Público 
de São Paulo (MPSP). “‘Beijo 
roubado’ é uma expressão natu-
ralizada de uma conduta crimi-
nosa. Não é poesia, não é samba 
e tampouco brincadeira.”

O MPSP e o Ministério Público 
do Trabalho (MPT) criaram, em 

novembro, o Pacto Ninguém se 
Cala. A ideia é estimular a cons-
cientização do enfrentamento 
da violência contra a mulher em 
bares, baladas, restaurantes, 
casas de espetáculos, eventos e 
similares. Em São Paulo, as leis 
estaduais 17.621, de 3 de fevereiro 
de 2023, e 17.635, de 17 de feve-
reiro, tratam do tema. Na capital, 
existe a Lei 17.951/2023. Em nivel 

federal, no ano passado foi apro-
vada a Lei 14.786, do “não é não”.

Amanhã (7), às 17h30, as 
promotoras de Justiça Fabíola 
Sucasas e Vanessa Therezinha 
Almeida, do Núcleo de Gênero, 
participam de live para falar sobre 
prevenção contra o assédio em 
atividades de lazer. A conversa 
será transmitida ao vivo no 
YouTube do MPSP.

A portaria anterior teve o 
único objetivo de provocar 
essa conversa nacional, 
com uma mesa permanente 
para discutir o tema, inclu-
sive daqui para frente”, 
declarou o ministro após 
o encontro. Em novembro, 
o MTE publicou a Portaria 
3.665, que invalidava outra 
(671), do governo ante-
rior. A pedido das partes, a 
norma passou a ser revista.

Agressão à lei
Assim, segundo afirmou 

o ministro em janeiro, as 
categorias fora da lista de 
exceções precisarão de 
convenção para implementar 
o trabalho. “A portaria do 
governo anterior agredia o 

que dizia a lei. A legislação 
diz que pode trabalhar aos 
fins de semana, mas que o 
trabalho aos feriados precisa 
de negociação (com os sindi-
catos)”, lembrou Marinho.

O presidente da Confede-
ração Nacional dos Traba-
lhadores no Comércio e 
Serviços (Contracs, filiada 
à CUT), Julimar Roberto, 
lembrou que algumas ativi-
dades precisam funcionar 
para garantir atendimento 
à população. “Farmácia, por 
exemplo, que pode salvar a 
vida de uma pessoa. Esse é o 
ajuste que foi feito, com um 
anexo de redação, dizendo 
quais poderão funcionar 
independentemente da 
negociação coletiva.”

da parceria entre a Agência 
Brasileira de Desenvolvimento 
Industrial (ABDI), o Parque 
Tecnológico Itaipu (PTI) e a 
Petrobras, para impulsionar as 
redes 5G industriais no país.

O cão-robô ainda não é 
comercializado no Brasil. Nos 
Estados Unidos, custa em torno 
de US$ 300 mil.

Realizado no Centro Tecnoló-
gico Coopavel, em uma área de 
700 mil m², o Show Rural é um 
dos maiores eventos do agrone-
gócio da América Latina e reúne 
cerca de 600 expositores nesta 
edição. A expectativa é gerar R$ 
5,5 bilhões em negócios.

Maratona de tecnologia
Na quinta-feira, inicia-se o 

Hackaton, uma maratona para a 
criação de startups que desenvol-

verão soluções para as demandas 
do agronegócio. O resultado será 
revelado na sexta-feira, quando 
serão anunciadas as propostas 
dos participantes.

As equipes do Hackaton têm 
o desafio de apresentar, até o 
dia seguinte, produtos e serviços 
que atendam às necessidades 
do agronegócio, desenvolvendo 
protótipos, softwares e outros 
projetos aplicáveis ao mercado. 
A equipe mais criativa e funcional 
será a vencedora, com a perspec-
tiva de que suas ideias se trans-
formem em novos negócios.

Além do Show Rural Digital, o 
evento oferece outros espaços 
com atrações inovadoras e tecno-
lógicas, incluindo drones, inteli-
gência artificial, novas cultivares 
e soluções para aumento da 
produtividade agrícola.

sitário, chegou a ser defendido em 
meio à pandemia de covid-19 como 
parte de um tratamento precoce 
contra a doença, porém, sem eficácia 
comprovada. A pasta lembra que, à 
época, estudos demonstraram a 
ineficácia do remédio no combate ao 
coronavírus. 

“Para ficar claro: a ivermectina 
também não é eficaz em diminuir 

a carga viral da dengue. O Minis-
tério da Saúde não reconhece 
qualquer protocolo que inclua o 
remédio para o tratamento da 
doença”, alertou o governo federal 
em nota. “Disseminação de fake 
news, principalmente quando se 
trata de um cenário epidemioló-
gico que pede atenção, é extrema-
mente perigoso”, completou.
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Deputado pede isenção de IPTU 
e ISS em São João de Meriti

A Prefeitura de São 
João de Meriti 
ainda não se 
pronunciou sobre 
a viabilidade de 
isentar morado-

res e comerciantes impactados 
pelas fortes chuvas de janeiro do 
pagamento de IPTU e ISS. No dia 
23 de janeiro, o deputado esta-
dual Léo Vieira (PL) encaminhou 
um ofício ao prefeito, Dr. João, 
solicitando essa isenção para 
aqueles que sofreram perdas 
materiais ou tiveram suas ativida-
des comerciais prejudicadas.

Até o momento, não houve 
qualquer resposta da prefeitura. O 
deputado aguarda ansiosamente 
por um retorno positivo o mais 
breve possível. Ele enfatiza que 
essa medida é não apenas justa, 
mas também urgente, visando 
auxiliar as famílias e os comercian-
tes a se reerguerem diante dos 
graves prejuízos.

“Muitas pessoas perderam tudo, 
enfrentando enormes desafios. A 
isenção do IPTU e ISS é fundamental 
para aliviar essa situação”, ressalta 
Léo Vieira, que também esteve 
ativamente envolvido em iniciativas 
de limpeza pós-tempestade e na 
proteção de encostas, como na Rua 
São Pedro, para prevenir possíveis 
deslizamentos.

A chuva intensa ocorrida em 
12 de janeiro deixou um rastro 
de destruição, com 85mm de 
precipitação em apenas duas 
horas, resultando em inunda-
ções e danos consideráveis em 
São João de Meriti.

“Ouviu um não? Respeite a decisão”: Magé 
adere campanha contra o assédio à mulher

A prefeitura de Magé aderiu 
à campanha “Ouviu Não? Res-
peite a decisão”, da Secretaria 
de Estado da Mulher. A ideia 
é reforçar o enfrentamento 
à violência contra a mulher, 
casos de assédio e importuna-
ção. A equipe da Coordenado-
ria da Mulher de Magé, passou 
na manhã desta quinta-feira 
(1/02) por uma qualificação 
para a adesão da campa-
nha através da Secretaria de 
Estado da Mulher.

O protocolo criado pelo 
Estado tem orientações com 
objetivo de garantir mais 
segurança às mulheres para 
que elas possam se divertir 

em blocos, bailes de Car-
naval e shows sem serem 
importunadas ou agredidas. 
A ação inclui uma série de 
recomendações, como o uso 
de iluminação adequada em 
estacionamentos e banhei-
ros, a divulgação de canais 
de ajuda para mulheres em 
emergência, e dicas de como 
os seguranças devem abordar 
e agir em casos de agressões 
e importunações. O protocolo 
também indica apresentar 
à vítima o App Rede Mulher, 
que possibilita registros online 
entre outros serviços.

“ Nosso objetivo é levar 
uma mensagem bem clara e 

objetiva às mulheres: não é 
não, e qualquer coisa depois 
disso é assédio. É preciso res-
peitar o corpo da mulher, que 
pode se vestir como ela quiser 
e estar onde ela quiser”, disse 
Verônica Maria, coordenadora 
da Coordenadoria da Mulher 
da Prefeitura de Magé.

Aplicativo
O App Rede Mulher pode 

funcionar em modo camu-
flado, para evitar que o possí-
vel agressor veja e impeça um 
pedido de socorro. No aplica-
tivo, a mulher pode acionar 
o botão de emergência dire-
tamente com o 190, fazer um 

registro de ocorrência on-line, 
se informar como solicitar 
medida protetiva, consultar 
a lista de centros de atendi-
mento à mulher e registrar até 
três pessoas que são alertadas 
em situação de emergência.

“É de extrema importante 
reforçarmos essa temática tão 
importante que conscientiza 
as pessoas e combate a vio-
lência contra a mulher. A pro-
teção das mulheres também é 
prioridade em nosso governo 
e vamos aderir ao movimento 
em todo município”, finalizou 
Flávia Gomes, secretária de 
Assistência Social e Direitos 
Humanos de Magé.

Deputado Léo Vieira pede isenção de IPTU e ISS para moradores e comerciantes de São João de Meriti afetados pelas chuvas
Foto: Vanderley Silva

Geração de renda: Caxias finalizou o 
ano de 2023 com resultado positivo

Japeri recebe aprovados da 
Educação e do Meio Ambiente 

O município de Duque de 
Caxias registrou saldo positivo 
na geração de empregos, con-
forme análise da plataforma 
Retratos Regionais, da Firjan, 
apontando que a cidade teve 
crescimento na geração de 
empregos, em comparação 
com 2022. Foram criados mais 
de 26,5 mil postos de trabalho, 
o que representa 34,4% a mais 
que o registrado em 2022.

No decorrer de 2023, as 
atividades que mais oferece-
ram oportunidades foram as 
relacionadas à Administração 
Pública, Defesa e Seguridade 
Social (+10.089); Serviços para 
Edifícios e Atividades Paisagís-
ticas (+2.657); Serviços de Escri-
tório e Apoio Administrativo 
(+2.290); Alimentação (+1.388); 
Serviços Especializados para a 
Construção (+1.117); e Seleção, 

Agenciamento e Locação de 
Mão-de-Obra (+1.116).

Duque de Caxias e as cida-
des vizinhas concentraram mais 
de 17,7 mil (58,6%) do total do 
número de novas vagas na região. 
O setor de Serviços (+14.232) foi o 
que mais empregou localmente, 
seguido pela Indústria e Constru-
ção (+2.193); e Comércio (+1.355). 
O município também está entre os 
que mais concentram empresas 
que realizam comércio exterior 
(importadoras e exportadoras) no 
estado do Rio de Janeiro.

De acordo com Lucas Peron, 
analista de Comércio Exterior da 
Firjan Internacional, Duque de 
Caxias concentra quase 100% 
das exportações da região, onde 
o óleo bruto de petróleo ou de 
minerais betuminosos são os prin-
cipais produtos comercializados 
no mercado internacional.

A Secretaria Municipal de 
Administração de Japeri começou 
a receber desde segunda-feira, a 
documentação e os exames médi-
cos dos aprovados nos concursos da 
Educação e do Meio Ambiente rea-
lizados em outubro de 2023. Com 
entrega de documentação e exames 
médicos realizados dentro do prazo. 
A seleção cujo edital de n°01/2023 
teve abertura no dia 28 de agosto, 
estabelecendo os anexos I, II, III.

Com o objetivo de reforçar 
ainda mais a Rede Municipal de 
Ensino da cidade, aumentando o 
quadro de profissionais e garan-
tindo que os estudantes tenham 
cada vez mais acesso a uma 
educação pública de qualidade 
e referência. A contratação de 
parte desses novos servidores 
está diretamente relacionada à 
ampliação de vagas ofertadas 
para a população.
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Minha Casa, Minha Vida entrega imóveis 
para mais de 1,3 mil famílias

Presidente Lula participou de solenidade de entrega em Magé
Por Vitor Abdala -Agência Brasil 

O programa Minha 
Casa, Minha 
Vida entregou 
na terça-feira 
(6) as chaves 
de imóveis 

para 1.328 famílias em quatro 
estados. A maior entrega 
ocorreu em Magé, no Grande 
Rio, onde foram beneficiadas 
832 famílias.

Nos mais de 800 apartamentos 
em Magé viverão mais de 3,3 mil 
pessoas. Entre elas, estão Selma 
Fonseca, de 52 anos de idade, o 
marido e duas filhas.

“Nunca tive casa própria. Eu 
moro hoje numa casa cedida 
pelo meu pai. Só em saber que 
eu vou ter um apartamento no 
meu nome, fico muito feliz”, 
comemorou Selma ao receber 
as chaves do imóvel.

Lilian Azevedo, de 44 anos de 
idade, é vigilante, mas no momento 
está desempregada. Ela disse que 
ter um imóvel próprio traz um sen-
timento de segurança para ela e 

os dois filhos. “Eu moro no quintal 
do meu irmão, numa casa empres-
tada. É um sonho realizado”.

Aos 61 anos de idade e desem-
pregada, Luciene Abreu nunca 
teve um imóvel próprio, assim 
como as duas vizinhas. “Lutei toda 
a minha vida pela casa própria. 
Acho que agora eu consegui”, 
disse, emocionada.

Segundo o governo federal, a 
construção desses imóveis estava 
parada desde 2017 e só foi reto-
mada em maio do ano passado. 
“Não é possível [esse atraso]. No 
Brasil, tem gente que tem casa e 
não precisa de casa. Mas tem uma 
parte da população que não tem 
casa e nem sequer dinheiro para 
pagar aluguel. É dessa gente que 
o governo tem que cuidar”, disse 
o presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva, que participou 
da cerimônia de entrega dos apar-
tamentos em Magé.

Além dos apartamentos em 
Magé, foram entregues 200 imó-
veis em Paracatu (MG), 152 em 
Euclides da Cunha (BA) e 144 em 
Santo Antônio da Posse (SP).

Lula inaugura escola que 
homenageia Arthur, neto 

dele falecido em 2019

Bolsonaristas esperam 
depoimento “explosivo” de 
Heleno no caso da ‘Abin paralela’

Após aproximação com Tarcísio, 
Lula acena a Cláudio Castro

Arthur Araújo Lula da Silva morreu em 2019, após uma infecção 
bacteriana. Na época, Lula estava preso

Depoimento do ex-ministro do GSI, que não tem data 
prevista, poderá complicar ainda mais a situação de 

Alexandre Ramagem, ex-diretor da agência de inteligência

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) participou 
da inauguração, na terça-feira 
(6/2), da Escola Municipal 
Arthur Araújo Lula da Silva, 
em Belford Roxo (RJ), batizada 
em homenagem ao neto dele 
que faleceu em 2019.

Foi colocado na escola um 
busto com o rosto de Arthur, 
o que deixou o presidente 
emocionado.

A princípio, a causa apon-
tada para a morte do garoto, 
de 7 anos, era meningite, 
mas após outra análise 
houve a confirmação de que 
se tratava de uma infecção 
bacteriana generalizada.

Na época, Lula cumpria 
pena em Curitiba (PR) e rece-
beu liberação para estar no 
velório do neto, em São Ber-
nardo do Campo (SP).

Hospital oncológico
Ainda nesta terça, será 

anunciada a construção 
de um hospital oncoló-
gico, em Belford Roxo, 
com estrutura de UTI 
para adultos e crianças. O 
investimento será de R$ 
40 milhões, com proce-
dimentos de alta e média 
complexidade, além do 
cuidado tido como básico.

O presidente Lula (PT) fez 
acenos ao governador do Rio 
de Janeiro, Cláudio Castro (PL), 
afirmando que o governo federal 
irá trabalhar em conjunto com a 
administração estadual apesar de 
eventuais diferenças ideológicas.

Segundo Lula, o compromisso 
maior dos políticos deve ser tra-
balhar em prol do bem-estar da 
população. Ele também prometeu 
grandes investimentos no estado, 
citando a indústria naval. 

“As eleições definitivamente 
acabaram, e a gente tem que tra-

balhar juntos, presidente; governo 
federal, governo estadual e prefei-
tura, para que a gente possa fazer 
aquilo para que nós fomos eleitos. 
Gostando ou não gostando, nós 
temos um compromisso maior, e 
o compromisso maior é trabalhar 
por esse povo, independente de 
coloração partidária, de bandeira 
política. Nosso papel é trabalhar 
para essas pessoas”, disse Lula em 
cerimônia de entrega de moradias 
do Minha Casa, Minha Vida, em 
Magé, na Baixada Fluminense, 
nesta terça-feira (6). 

“Eu duvido que um presidente 
investiu mais no Rio de Janeiro 
do que eu investi de 2003 a 2010. 
Vamos investir mais do que qual-
quer outro presidente investiu”, 
disse Lula. 

As declarações ocorrem após 
a aproximação com o gover-
nador de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas (Republicanos). No 
estado, o presidente anunciou 
obras do túnel imerso que ligará 
Santos a Guarujá, incluídas no 
Novo PAC e que terão investi-
mento de R$ 5,8 bilhões. 

O depoimento do general 
Augusto Heleno, ex-ministro do 
Gabinete de Segurança Institu-
cional (GSI) durante o governo 
Jair Bolsonaro (PL), sobre o caso 
da ‘Abin paralela’ está gerando 
apreensão entre os bolsonaristas. 
A Polícia Federal investiga um 
esquema de espionagem ilegal 
que funcionava na Agência Brasi-
leira de Inteligência (Abin) durante 
a gestão do deputado federal 
Alexandre Ramagem (PL-RJ), ex-di-
retor do órgão.

Os bolsonaristas, segundo 
Andréia Sadi, do g1, temem um 
depoimento “explosivo”, já que 
Heleno, em outras ocasiões, 
sugeriu não ter conhecimento das 
atividades ilegais de espionagem, 
pois Ramagem despachava dire-
tamente com Bolsonaro, como o 
próprio deputado admitiu. >>> PF 
atende pedido de Heleno e adia 
depoimento sobre a ‘Abin paralela’ 
do governo Bolsonaro

Nos bastidores, no entanto, 
ministros do Supremo Tribunal 
Federal (STF) avaliam que a criação 
de uma ‘Abin paralela’ só poderia 
ter ocorrido com o aval direto de 

Jair Bolsonaro e do então chefe do 
GSI, Augusto Heleno. 

Em declarações anteriores, 
Heleno negou qualquer partici-
pação no uso do software First 
Mile, principal ferramenta que 
teria sido utilizada pela cha-
mada “Abin Paralela”. Na época, 
a agência de inteligência era 
subordinada ao GSI. As suspeitas 
indicam que, durante o governo 
Bolsonaro, a Abin possa ter utili-
zado o software para monitorar 

ilegalmente autoridades públi-
cas, incluindo governadores e 
membros do Supremo. Durante 
a operação da Polícia Federal 
contra Ramagem, Heleno afir-
mou que não havia motivos para 
ser intimado pela PF, pois já havia 
prestado esclarecimentos à CPMI 
dos atos golpistas do 8 de janeiro. 
Entretanto, a análise das notas 
taquigráficas das comissões não 
revelou qualquer declaração de 
Heleno sobre a Abin paralela.
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Wall Street teme nova crise 
em setor bancário nos EUA

Por Nicole Goodkind - CNN

Wall Street 
vive um 
caso de 
déjà vu. 
Já passou 
quase um 

ano desde que o colapso de três 
credores regionais dos Estados 
Unidos deixou as instituições 
financeiras e os reguladores em 
alerta para evitar a propagação 
de uma crise bancária.

Hoje, os investidores estão 
preocupados por conta de sinais 
familiares ao cenário passado.

Mas embora a última crise 
tenha sido toda relacionada com 
o risco das taxas de juro, esta gira 
em torno do mercado imobiliário 
de US$ 20 trilhões dos EUA.

Setor imobiliário em crise
Após décadas de crescimento 

sustentado por taxas de juro bai-
xas e crédito fácil, o imobiliário 
comercial atingiu um impasse.

As avaliações de escritórios 
e propriedades comerciais têm 
caído desde que a pandemia 
mudou o local onde as pessoas 
vivem e trabalham e a forma 
como fazem compras.

Os esforços do Federal 
Reserve (Fed) para combater 
a inflação através do aumento 
das taxas de juro também pre-
judicaram a indústria depen-
dente do crédito.

Isso é uma má notícia para 
os bancos regionais. Os bancos 
dos EUA detêm cerca de US$ 2,7 
trilhões em empréstimos imobi-
liários comerciais.

A maior parte desse montante, 
cerca de 80%, segundo economis-
tas da Goldman Sachs, é detida 
por bancos regionais menores – 
aqueles que o governo dos EUA 
não classificou como “demasiado 
grandes para falir”.

Grande parte dessa dívida está 
prestes a vencer e, num mercado 
conturbado, os bancos regionais 
poderão ter problemas para 
cobrar esses empréstimos.

Mais de US$ 2,2 trilhões vence-
rão até o final de 2027, de acordo 
com a empresa de dados Trepp.

Os temores foram exacerba-

dos na semana passada, quando 
o New York Community Bancorp 
relatou uma perda surpresa de 
US$ 252 milhões no último trimes-
tre, em comparação com um lucro 
de US$ 172 milhões no quarto tri-
mestre de 2022.

A empresa também relatou 
US$ 552 milhões em perdas com 
empréstimos, um aumento sig-
nificativo de US$ 62 milhões no 
trimestre anterior. O aumento foi 
impulsionado em parte pelas per-
das esperadas em empréstimos 
imobiliários comerciais, afirmou.

As ações do banco despen-

caram quase 50% nos últimos 
cinco pregões. O índice do Banco 
Regional dos EUA caiu cerca de 
7% no mesmo período.

O medo também se espalhou 
para o exterior. O Aozora Bank, do 
Japão, disse na semana passada 
que os empréstimos inadimplen-
tes vinculados a escritórios nos 
EUA eram parcialmente respon-
sáveis pela perda anual projetada 
de 28 bilhões de ienes (US$ 190 
milhões) no ano passado.

A CNN Internacional informou 
na semana passada que o maior 
credor da Alemanha, o Deuts-

che Bank, disse ter alocado 123 
milhões de euros (133 milhões 
de dólares) durante o último 
trimestre para absorver poten-
ciais incumprimentos nos seus 
empréstimos imobiliários comer-
ciais nos EUA.

Isso é mais que o quádruplo do 
valor reservado durante o mesmo 
período de três meses em 2022.

Algumas empresas estão até ven-
dendo suas propriedades outrora 
valiosas por preços de pechincha.

O Conselho Canadense de 
Investimento em Pensões Públi-
cas vendeu recentemente uma 

participação de 29% em um 
bloco de escritórios no centro de 
Manhattan para a Boston Proper-
ties por US$ 1. O fundo de pensão 
investiu US$ 71 milhões no prédio.

O Conselho de Supervisão 
da Estabilidade Financeira, do 
qual são membros a secretária 
do Tesouro, Janet Yellen; o pre-
sidente do Fed, Jerome Powell; 
e o presidente da Comissão de 
Valores Mobiliários dos EUA, Gary 
Gensler; divulgou um relatório em 
dezembro passado que citava o 
imobiliário comercial como um 
grande risco financeiro potencial.

Turquia e Brasil viram principais 
importadores de produtos 

petrolíferos da Rússia em 2023
Antes de o embargo total da União Europeia ser implementado em 

fevereiro de 2023, a Europa era o maior comprador da Rússia

Por Reuters 

 A Turquia e o Brasil se torna-
ram os maiores importadores 
por via marítima de diesel e 
gasóleo da Rússia no ano pas-
sado, após a entrada em vigor 
das sanções da União Europeia 
que impedem a importação 
de produtos refinados russos, 
segundo dados de fontes do 
mercado e da LSEG.

Antes de o embargo total da 
UE ser implementado em feve-
reiro de 2023, a Europa era o 
maior comprador da Rússia.

Desde então, os comerciantes 
desviaram as cargas de diesel 
dos portos russos para o Brasil, 

Turquia, países da África, Ásia, 
Oriente Médio e carregamentos 
de navio para navio (STS).

De acordo com os dados 
da LSEG, a Rússia exportou 
no ano passado cerca de 13,5 
milhões de toneladas de diesel 
e gasóleo para a Turquia, ante 
5 milhões de toneladas em 
2022. Não ficou claro quanto 
desse volume permaneceu na 
Turquia, em vez de ser enviado 
para outros destinos.

As remessas de diesel dos 
portos russos para o Bra-
sil totalizaram cerca de 6,5 
milhões de toneladas em 2023, 
em comparação com 74.000 
toneladas em 2022.

A Turquia continuou sendo 
o maior comprador de diesel 
e gasóleo russos no primeiro 
mês deste ano, recebendo mais 
de 1,5 milhão de toneladas, 
segundo dados da LSEG.

As importações brasileiras 
da Rússia, no entanto, caí-
ram em janeiro para cerca 
de 460.000 toneladas, ante 
1 milhão de toneladas em 
dezembro de 2023. Os traders 
disseram que a queda foi resul-
tado de uma queda sazonal na 
demanda e na oferta.

No ano passado, a Rússia 
também exportou cerca de 1,9 
milhão de toneladas de diesel 
para a Arábia Saudita e quase 1,6 

milhão de toneladas para os Emi-
rados Árabes Unidos, segundo 
dados de embarque.

As exportações de diesel dos 
portos russos para os países 
africanos também aumenta-
ram no ano passado, chegando 
a 10,2 milhões de toneladas, 
em comparação com 2,4 
milhões de toneladas em 2022. 
Marrocos, Líbia, Togo, Tunísia e 
Gana estavam entre os princi-
pais importadores.

Em janeiro deste ano, os 
suprimentos de diesel dos por-
tos russos para os países afri-
canos totalizaram cerca de 0,8 
milhão de toneladas, mostraram 
os dados da LSEG.

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, disse nesta 
terça-feira que o 2024 pode 
“surpreender positivamente”, 
mas que o resultado fiscal do país 
depende do Congresso Nacional.

Em evento organizado pelo 
BTG Pactual, Haddad disse que 
a política precisa ajudar a eco-
nomia, e que o governo está 
se esforçando para que os Três 
Poderes possam se entender.

Sua fala vem num contexto 
de resistência de parlamentares 
a algumas propostas do governo 
que visam aumentar a arrecada-
ção, como a reoneração gradual 
da folha de salários.

Haddad disse que a MP da reo-
neração da folha salarial de 17 seto-

res da economia elaborada pelo 
governo não é desrespeito ao Con-
gresso -- que havia derrubado veto 
do governo à prorrogação do bene-
fício --, mas atende a determinação 
do Tribunal de Contas da União e a 
Lei de Responsabilidade Fiscal.

Na segunda-feira, o presidente 
da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
disse que a desoneração da folha 
de pagamento e outras “conquis-
tas” do Congresso Nacional não 
podem ser alteradas ou desfeitas 
sem uma ampla discussão prévia 
com as Casas.

Segundo Haddad, seu otimismo 
em relação ao país depende de seu 
otimismo em relação à política, 
mas ponderou que o Congresso 
está disposto a ouvir o governo.

Os economistas do mercado 
financeiro mantiveram as expec-
tativas para o dólar no fim deste 
ano e do próximo. A mediana do 
relatório Focus para 2024 perma-
neceu em R$ 4,92 - o mesmo nível 
da semana anterior, mas abaixo 
dos R$ 5,00 de um mês atrás.

A projeção para o fim de 2025 
continuou em R$ 5,00, o mesmo 
nível da edição anterior e de 

quatro semanas antes. A proje-
ção anual de câmbio publicada 
no Focus é calculada com base 
na média para a taxa no mês de 
dezembro, e não mais no valor 
projetado para o último dia 
útil de cada ano, como era até 
2020. Com isso, o Banco Central 
espera trazer maior precisão 
para as projeções cambiais do 
mercado financeiro.

Ministro Haddad diz que 
cumprimento de meta 
depende do Congresso

Câmbio para 2024 
fica estável em R$ 
4,92, projeta Focus

Mercado imobiliário do país está em crise e é avaliado em US$ 20 trilhões
Mais de US$ 2,2 trilhões em dívidas do setor imobiliário vencerão até o final de 2027. 16/11/2023 - REUTERS/Brendan McDermid
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Cérebro é capaz de compensar o 
declínio cognitivo da idade, diz estudo
Por Bethânia Nunes - Metropóles

Cientistas do Reino 
Unido afirmam ter 
encontrado a evi-
dência mais forte até 
aqui de que o cére-
bro pode compensar 

o declínio cognitivo relacionado à 
idade ativando outras áreas.

Em estudo publicado na revista 
eLife nesta terça-feira (6/2), pes-
quisadores das universidades 
inglesas de Cambridge e de Sussex 
conseguiram demonstrar que, 
ao ativar outras áreas, o cérebro 
melhora o desempenho.

À medida que envelhecemos, 
o cérebro passa por um processo 
gradual de atrofiamento, com a 
perda de células nervosas e cone-
xões, isso leva ao declínio cogni-
tivo. Para algumas pessoas, esse 
processo pode ser mais intenso, 
causando a perda da capacidade 
de realizar atividades simples do 
dia a dia, como lembrar datas, 
fazer cálculos ou executar tarefas.

Para outras, no entanto, esse 
processo é mais lento. A resposta 
para a diferença entre os dois gru-
pos pode estar na capacidade do 
cérebro de se adaptar.

Estudos anteriores já mostra-
ram que o cérebro de algumas 
pessoas é capaz de compensar a 
deterioração do tecido cerebral 
recrutando outras áreas, mas não 
estava claro se esse mecanismo 
fazia alguma diferença no desem-
penho das atividades.

 “Nossa capacidade de resol-
ver problemas abstratos é um 
sinal da chamada ‘inteligência 
fluida‘. Mas, à medida que 
envelhecemos, essa capaci-
dade começa a apresentar um 

declínio significativo. Algumas 
pessoas conseguem manter 
essa habilidade melhor do que 
outras. Queríamos saber por 
que isso acontecia”, resume o 
principal autor do trabalho, o 
pesquisador Kamen Tsvetanov.

Em geral, as tarefas de inteli-
gência fluida envolvem a rede de 
demanda múltipla (MDN, na sigla 
em inglês), uma teia cerebral que 
abrange regiões na parte frontal e 
posterior do cérebro.

Experimento de memória
Durante o experimento, os 

pesquisadores analisaram ima-
gens da atividade cerebral de 223 
adultos com idades entre 19 e 87 
anos. Os voluntários deveriam 
identificar a peça estranha em 
um quebra-cabeças enquanto 
passavam por exames de resso-
nância magnética. As imagens 
foram usadas para análises dos 
padrões da atividade cerebral.

Como era esperado, os parti-

cipantes mais velhos demonstra-
ram uma capacidade de resolver 
problemas menor que a dos mais 
jovens. A rede de demanda múltipla 
estava ativa, assim como as regiões 
do cérebro envolvidas no processa-
mento da informações visuais.

Uma segunda análise mostrou 
duas áreas do cérebro que apre-
sentavam maior atividade em 
pessoas mais velhas – o cuneus, 
na parte posterior, e uma região 
no córtex frontal.

O fluxo sanguíneo na região 
do cuneus estava fortemente 
relacionado com o desempenho 
de tarefa nos voluntários mais 
velhos. Essa parte do cérebro cos-
tuma estar relacionada a nossa 
capacidade de manter o foco.

O aumento da atividade no 
cuneus demonstrava uma mudança 
na frequência com que os idosos 
olhavam para as peças, como 
uma estratégia para compensar a 
memória visual mais fraca.

“Agora que vimos essa com-
pensação acontecer, podemos 
começar a fazer perguntas sobre 
por que isso acontece com algu-
mas pessoas mais velhas, mas 
não com outras, e em algumas 
tarefas, mas não outras. Existe 
algo de especial nestas pessoas 
e, em caso afirmativo, existe 
uma forma de intervir para 
ajudar outros a ver benefícios 
semelhantes?”, aponta o pesqui-
sador Ethan Knights.

Pesquisa feita na Universidade de Cambridge encontrou as evidências mais fortes até o momento sobre a capacidade de compensação do cérebro

Por Camila Araujo, do Globo

A prefeitura do Rio e a Univer-
sidade de Columbia, de Nova York, 
por meio do Columbia Global 
Centers Rio e do Climate Hub Rio 
– um centro de estudos dedicado 
ao clima no Rio – estão rece-
bendo acadêmicos, professores, 
estudantes de doutorado e pós-
-doutorado da universidade. Eles 
submeteram propostas para pes-
quisas voltadas ao clima e meio 
ambiente no Brasil, com especial 
atenção ao Rio de Janeiro.

Na última quinta-feira, o Centro 
de Operações Rio (COR) recebeu 
duas das principais autoridades 
mundiais sobre mudanças climáti-
cas e meio ambiente, ambos acadê-
micos de Columbia: o pesquisador 
sênior norte-americano Michael 
Burger e a doutora brasileira, que 
atua em Nova York, Maria Antonia 
Tigre. No encontro, eles se reuniram 
com os responsáveis técnicos pela 
elaboração do Plano de Desenvolvi-
mento Sustentável e Ação Climática 
da cidade, além de conhecer outras 
políticas verdes do Rio.

A iniciativa é fruto de convênio, 
com foco na questão ambiental e 
climática, entre a prefeitura do Rio 
e a instituição de ensino norte-ame-
ricana, através do Columbia Global 
Centers Rio, sua representação 
na cidade. Todos os selecionados 

que chegam ao Rio participam de 
visitas, debates e trabalham com 
instituições brasileiras.

– É uma parceria impor-
tante para a cidade. Alguns dos 
maiores especialistas em clima 
do mundo deixarão um legado 
para o município que não tem 
preço. Eles trocam informações 
com servidores municipais e 
vão produzir estudos climáticos 
específicos sobre o Rio de Janeiro 
– afirmou o secretário municipal 
da Casa Civil, Eduardo Cavaliere.

O programa foi inaugurado no 
início deste ano, com a chegada 
de OreOluwa Badaki, Ph.D pela 
Universidade da Pensilvânia e 
pós-doutoranda da Universidade 
de Columbia, que se reuniu com 
a Secretária de Meio Ambiente e 
Clima, Tainá de Paula, e com o corpo 
técnico à frente do Plano de Desen-
volvimento Sustentável e Ação 
Climática do Rio.

A parceria entre a prefeitura do 
Rio e a Universidade de Columbia 
existe há 10 anos, desde a inaugura-
ção do Columbia Global Centers Rio. 
A cidade tem sido palco de debates 
mundiais da pauta climática: foi 
sede da Eco 92, do Rio+20 e, em 
2024, sediará, a reunião de cúpula 
do G20 – formado pelas maiores 
economias do mundo. Thomas 
Trebat, diretor do Columbia Global 
Centers Rio, celebrou a iniciativa.

O Congresso se reúne nesta 
segunda-feira  para abertura dos 
trabalhos de 2024, com a tarefa 
de aprovar, entre outras pautas, 
a liberação de recursos para 
enfrentar os efeitos das mudan-
ças climáticas no país.

Na agenda das próximas 
votações em Plenário, estão 20 
medidas provisórias editadas pelo 
presidente Lula que dependem 
da aprovação dos parlamentares. 

Dessas 20 medidas, sete libe-

ram cerca de R$ 2 bilhões para 
mitigação dos estragos causados 
pelos desastres climáticos regis-
trados no país nos últimos meses, 
a exemplo dos alagamentos no sul 
do país e a seca na região norte.

O Rio Grande do Sul, que 
decretou estado de calamidade 
em setembro de 2023 após a pas-
sagem de um ciclone extratropi-
cal, será beneficiário de três MPs 
e deve receber R$ 955,90 milhões 
para reconstrução de moradias, 

estradas e pontes, além de 
financiar um plano emergencial 
de acesso a crédito e programas 
de apoio a micro e pequenas 
empresas e de fortalecimento da 
agricultura familiar. 

A região norte, que enfren-
tou seca extrema a partir de 
novembro passado, deve rece-
ber R$ 400 milhões em créditos 
extraordinários, que serão usa-
dos para ações voltadas à segu-
rança alimentar dos moradores 

de municípios em situação de 
calamidade pública.

O Congresso Nacional tam-
bém analisa outras medidas 
provisórias para mitigar danos 
provocados por desastres climáti-
cos. Entre elas estão a que destina 
R$ 259 milhões para os estados 
de São Paulo, Minas Gerais, Santa 
Catarina e Paraná, e a que libera 
R$ 314 milhões para atenuar os 
efeitos do fenômeno El Niño nas 
cinco regiões do País.

O aplicativo Meu SUS Digital, 
plataforma integrada de solu-
ções em saúde, já acumulou 2,5 
milhões de novos downloads, 
totalizando seis vezes mais o 
número de downloads do ano de 
2023 em apenas duas semanas. 
Isso porque, no ano passado, o 
aplicativo, que ainda se chamava 
Conecte SUS, tinha uma média 
de 430 mil downloads por mês. O 
app também era, na última sex-
ta-feira (2), o mais baixado entre 
as ferramentas grátis disponíveis 
nos sistemas IOS e Google Play.

Inicialmente projetado para a 
emissão do certificado de vaci-

nação Covid-19, o aplicativo evo-
luiu e se tornou uma plataforma 
integrada. Pelo Meu SUS Digital é 
possível:

Uma das novidades da nova 
versão do aplicativo foi a inclu-
são do Dignidade Menstrual. O 
programa tem como objetivo 
combater a pobreza menstrual. 
O Ministério da Saúde também 
atualizou o Meu SUS Digital para 
que o nome social da pessoa seja 
exibido como nome principal 
na ferramenta, estando incluso 
também no Prontuário Eletrônico 
do Cidadão (PEC) -  acessado por 
usuários, gestores e profissionais 

da saúde. A novidade foi anun-
ciada pela ministra Nísia Trindade, 
durante cerimônia de homena-
gem aos 20 anos da Visibilidade 
Trans.

“Parafraseando a canção 
AmarElo, é preciso ouvir a voz das 
pessoas trans, mais do que suas 
cicatrizes, e acolher as diversas 
vivências, para que não seja mais 
preciso falar sobre sobrevivên-
cia, mas que possamos falar em 
vivência, em luta, em direito, em 
acolhimento e em paz. Essa é 
uma caminhada que diz respeito 
a toda sociedade brasileira, que 
precisa para fazer valer sua demo-

cracia plenamente, estar atenta 
e atuante a partir de ações, de 
políticas públicas e da sociedade 
nessa agenda”, defendeu Nísia.

Ainda para o primeiro semes-
tre de 2024, também está previsto 
a entrada de novas funcionalida-
des na ferramenta digital, como 
a prescrição eletrônica de medi-
camentos e a emissão de ates-
tados médicos e odontológicos. 
O aplicativo é abastecido pelas 
informações disponíveis na Rede 
Nacional de Dados em Saúde 
(RNDS), o qual envia e recebe as 
informações de saúde de forma 
segura, íntegra e auditável.

Meu SUS Digital: aplicativo registra 2,5 
milhões de downloads em duas semanas

Congresso inicia trabalhos de 2024 
com mudanças climáticas na pauta

Prefeitura e Universidade 
de Columbia recebem 
pesquisadores para estudar 
clima e meio ambiente

RIO
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          OPORTUNIDADES

A Foresea, empresa 
do setor de perfuração 
offshore, acaba de abrir 
inscrições para o seu Pro-
grama de Jovem Apren-
diz. Ao todo são 38 vagas 
para jovens entre 18 e 
21 anos, que desejem 
aproveitar a oportuni-
dade de aprender e atuar 
em apoio às diversas 
áreas administrativas da 
empresa, em Macaé.

Os candidatos devem 
residir em Macaé, possuir 
Ensino Médio completo, 
espírito de equipe e muita 
vontade de evoluir e ven-
cer desafios. O programa 

tem duração máxima 
de dois anos. Quem for 
selecionado passará por 
um treinamento inicial de 
800 horas na Firjan, com 
foco em processos admi-
nistrativos, e depois terá 
uma jornada de trabalho 
de 4 horas diárias nos 
escritórios da Foresea, 
em Macaé.

O processo seletivo 
do Programa Jovem 
Aprendiz também está 
aberto a PCDs e será 
composto por entrevis-
tas e dinâmicas, com 
atenção à diversidade e 
questões sociais.

Os benefícios ofereci-
dos contemplam salário 
compatível com o mer-
cado, seguro de vida, 
vale-alimentação e/ou 
vale-refeição, plano de 
saúde e odontológico, 

gympass auxílio trans-
porte e flex office.

As inscrições podem 
ser feitas até o dia 18, 
exclusivamente pela 
página de carreiras da 
Foresea no portal Gupy.

A Droga Raia está com 160 
oportunidades de emprego 
disponíveis para o Estado. 
São 100 vagas de farmacêu-
tico. Não é preciso ter expe-
riência prévia. Basta ter mais 
de 18 anos, ensino superior 
completo em farmácia, CRF 
ativo no estado e gosto para 
trabalhar com o público.

Outros 60 postos de 
atendente estão abertos 
em todo o estado. Também 
não é necessária experiên-
cia prévia, apenas ensino 
médio completo e ter mais 
de 18 anos.

Entre os benefícios ofe-
recidos pela Droga Raia 
estão plano médico e 
odontológico, vale-trans-
porte, auxílio-alimentação, 

seguro de vida, auxílio-a-
cademia, participação nos 
lucros e plano de carreira.

As vagas são para as cida-
des de Angra dos Reis, Ara-
ruama, Barra Mansa, Cabo 
Frio, Campos dos Goytacazes, 
Casimiro de Abreu, Guapi-
mirim, Itaboraí, Itaperuna, 
Maricá, Niterói, Nova Fri-
burgo, Petrópolis, Resende, 
Rio de Janeiro, Rio das Ostras, 
Saquarema, São Gonçalo, São 
Pedro da Aldeia, Três Rios e 
Volta Redonda.

Para se inscrever para o 
cargo de farmacêutico, o 
interessado deve acessar o 
link específico. Já quem busca 
a vaga de atendente pode 
acessar a página na internet e 
preencher os dados. 

Foresea abre inscrições para Programa Jovem Aprendiz Droga Raia oferece 160 vagas 
de emprego

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
Como preceitua o Código  Civil Brasileiro, para constituição de ONGs- a Organizacao 

Não Governamental  ICEH-INSTITUTO CULTURAL EDUCACIONAL HUMANITARIO, 
órgão mantenedor da : ORQUESTRA SINFÔNICA INTERNACIONAL CORAL 

ESCOLA DE MUSICA HUMANITÁRIA, através  de seu articulador Carlos Alberto 
Antomio, convoca para  AGO, quando na  ocasião  falaremos sobre o Instituto  
ICEH, a Orquestra Sinfônica Internacional Humanitária  e assuntos gerais , por 

isso  convocamos  a Sociedade Organizada para discussão, ouvir a apresentação  
da  proposta  em Assembleia ,que votará ou não, assim como aprovará  ou  não 

.Reuniremos dia 26 de fevereiro de 2024 as 10:00hs em primeira convocação, segunda 
convocação as 10:15hs, terceira e última com qualquer número de presentes as 

10:30 hs , fazendo  abertura da Assembleia Ordinária.Local Rua de Santana 219,sala 
402,CEP 20.230-260, CENTRO,Rio de Janeiro. 

 
Carlos Alberto Antonio. 

Articulador desta Assemblei Ordinária.
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Com o objetivo 
de catalogar e 
contar a história 
de mulheres 
que desempe-
nharam papéis 

significativos no cenário artís-
tico carioca, a professora e 
pesquisadora Tamara Campos, 
da Universidade Unigranrio-
-Afya, foi contemplada com 
uma bolsa da FAPERJ em um 
projeto que remonta memórias 
de artistas plásticas do Rio de 
Janeiro do século XX. A intenção 
é que seja lançado um e-book, 
que sirva de fonte de inspi-
ração para meninas e jovens 
do Estado do Rio, a partir da 
difusão junto às escolas da rede 
estadual e realização de alguns 
eventos na rede.
“A proposta do e-book não 
apenas busca destacar a contri-

buição artística feminina, mas 
também visa desmistificar este-
reótipos historicamente asso-
ciados às mulheres nas artes 
plásticas”, comenta a pesquisa-
dora.
Um dos aspectos do projeto 
é a intenção de dar visibili-
dade a mulheres da Baixada 
Fluminense, frequentemente 
excluídas dos circuitos artísticos, 
enfrentando duplo estigma de 
gênero e classe social/local de 
moradia. A pesquisa destaca a 
luta social dessas mulheres na 
criação e afirmação de iden-
tidades, explorando questões 
interseccionais como raça, 
gênero, sexualidade, classe 
social e etarismo. A Unigran-
rio-Afya foi a única universi-
dade na Baixada Fluminense a 
conseguir uma bolsa, a partir da 
pesquisa liderada por Tamara. 

Secretaria da Mulher participa 
da lavagem na Sapucaí

Intensidade, de Alexandre Santiago

Pesquisa destaca contribuições 
de mulheres artistas cariocas

A Debutante do 
Carnaval na Sapucaí

Por AMAURY OLIVEIRA

Foto Ênio César

GCADERNO

A União do Parque Acari 
será a primeira agremiação 
adentrar a passarela da 
Marques da Sapucaí nesta 
sexta feira (09/02), a partir 
das 21h, com transmissão da 
TV Bandeirante.

O grupo em que Acari está 
é da série ouro, o trampolim 
para a elite do Carnaval do 
grupo especial.

A escola da região de Acari 
e fazenda Botafogo chegou 
de maneira meteórica no 
grupo de acesso na Sapucaí.

A administração da 
escola tem implementado 

uma gestão otimizando o 
custo benefício, assegurando 
um carnaval com um equilí-
brio financeiro.

Após o susto das últimas 
chuvas do mês de janeiro que 
transbordou o rio Acari danifi-
cando fantasias que já estavam 
estocadas na quadra, nesta reta 
final a escola conseguiu com 
árduo trabalho recuperar os 
danos causados pela chuva, reto-
mando o planejamento traçado 
para o carnaval.

A sintonia entre comunidade, 
diretoria e os foliões que vão 
desfilar é eletrizante.

O desfile contou com a 
presença de mais de 300 
mulheres, que frequentam 
os equipamentos da Secre-
taria da Mulher, e desfilaram 
pela avenida carregando as 
faixas “Carnaval + Seguro para 
as mulheres”, “Respeita as 
minas” e “Depois do não, é 
assédio”. Antes do desfile, as 
mulheres se reuniram no Circo 
Crescer e Viver para participar 
da capacitação do Stand Up, 
plataforma de treinamento 
contra o assédio nas ruas de 
L’Oréal Paris, e realizaram uma 
oficina de customização de 
camisas e abadás. A ação faz 
parte da campanha Carnaval 
+ Seguro para as mulheres, 
que tem como objetivo cons-
cientizar a população sobre o 
combate ao assédio.

Para a secretária da Mulher, 
Joyce Trindade, a campanha 

Carnaval + Seguro reafirma o 
compromisso em garantir a 
segurança das mulheres.

“O carnaval é a maior festa 
da nossa cultura e precisa ser 
também uma época em que 
todas as mulheres se sintam 
seguras. Estaremos na Sapucaí 
reforçando a nossa missão de 

assegurar que as mulheres 
tenham sua dignidade garantida 
e conscientizando a população 
sobre o combate à violência. 
Sempre é tempo de enfatizar 
que depois do não, é assédio. 
Queremos promover um 
carnaval com respeito e acolhi-
mento para todas”, afirma Joyce.

A iniciativa Rio + Seguro 
para as mulheres teve início 
no Réveillon de 2022, e pelo 
segundo ano consecutivo 
acontece em um dos maiores 
eventos culturais do Brasil, refor-
çando o compromisso da Secre-
taria da Mulher com a vida e a 
segurança das mulheres.

Por meio de uma luminosidade 
intensa, o artista revela as belezas 
de Niterói em telas que mesclam 
os estilos pop, hiper-realista e 
impressionista na interpretação 
intensa da paisagem.

Abertura dia 19/02 às 18h30 
De 2ª a 6ª feira de 9h às 20h. | 
De Segunda à Sexta das 09:00 às 
20:00 horas. | Gratuito | Galeria 
de Arte La Salle

End: Rua Gastão Gonçalves - nº 
79 - Santa Rosa

“O campo das artes, de 
forma geral, e as artes plás-
ticas, considerando como 
parte integrante do corpus de 
análise a escultura e pintura, 
foram campos dominados 
pelos homens durante muitos 
séculos, relegando a mulher 
ao papel de musa inspiradora 
ou modelos. Assim, a pesquisa 
analisa a produção e formas 
de circulação e apropriação de 
diferentes práticas informa-
cionais artísticas femininas, a 

partir do ano de 1892 a 2000”, 
completou a professora.
O projeto também tem a 
intenção de colaborar com o 
Museu das Mulheres, membro 
do IAWM (International Asso-
ciation of Women’s Museums), 
fundado em fevereiro de 2022, 
que pode auxiliar na divul-
gação de exposições e infor-
mações sobre a temática.
Bolsa sobre o tema
A professora está com duas 
bolsas de Iniciação Cientí-

fica pela FAPERJ para alunas 
de graduação que queiram 
investigar sobre o tema. 
Os estudantes podem ser 
de qualquer universidade, 
com prioridade para mora-
doras da Baixada Flumi-
nense. As inscrições estarão 
abertas até 18 de fevereiro 
através do link: https://
portal.unigranrio.edu.br/
ppghca/processo-seletivo. O 
programa é interdisciplinar, 
nota 4 pela CAPES e acolhe 

pesquisas em diversas temá-
ticas como gênero, artes, 
violência, pesquisas em 
escolas e com educação, 
questões quilombolas e indí-
gena, entre outras.
Mulheres artistas plásticas 
atuantes em Duque de Caxias, 
Nova Iguaçu, São João de 
Meriti, Nilópolis, Belford Roxo, 
Mesquita, Queimados, Japeri, 
Guapimirim e Magé podem 
enviar um e-mail para: tamara.
campos@unigranrio.edu

Samba & Carnaval
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Pioneiro, Bernardo Santos conheceu nado 
artístico pela TV: “Realizando sonho”

Por Bruno Côrtes, Giovana 
Pinheiro e PC Júnior — Doha, Catar

Com quase dez anos 
de carreira, Bernardo 
Santos fez sua estreia 
em campeonatos 
Mundiais no nado 
artístico em 2024, 

em Doha, no Catar. Ele se tornou 
o terceiro atleta a representar o 
Brasil, mas o primeiro na nova 
categoria: solo técnico masculino. 
O atleta do Flamengo conseguiu a 
classificação inédita para a final e 
terminou em 11º lugar do mundo 
na final realizada nesta segunda.

- Eu comecei no nado artístico 
através de uma matéria que apa-
receu na Globo sobre o Mundial. E 
quando eu estava assistindo essa 
matéria eu falei: “Eu vou para um 
Mundial”. E, hoje, eu estou realizando 
esse sonho - contou empolgado.

Outra prova que conta com a 
participação de homens, o dueto 
misto entrou para o programa do 
Mundial de Esportes Aquáticos 
em 2015, mas a estreia brasileira 
aconteceu em 2017 com Renan 
Alcântara e Giovana Stephan, 
dupla que se repetiu na edição 
de 2019. Já em 2022, foi a vez do 
Fabiano Ferreira e Gabriela Regly. 
No Mundial desse ano, Bernardo 
Santos e Anna Giulia Veloso termi-
naram em nono.

- Então é incrível, porque foi 
através de uma matéria, uma 

reportagem, que apareceu des-
pertou essa curiosidade em mim 
(de conhecer o nado artístico). 
Então, hoje, estar sendo pioneiro 
para todos esses novos atletas, 
que estão vindo na geração é 
incrível poder trazer também esse 
sonho. Despertar essa curiosi-
dade - completa.

Bernardo Santos é pioneiro na 
disputa masculina do 

nado artístico
Modalidade conhecida por 

ser composta apenas por mulhe-
res passa a buscar a igualdade. 
Nas Olimpíadas, o nado artístico 
tem a prova em equipes e dueto 
feminino. Em Paris 2024 terá um 
novo formato, que contará com 
a possibilidade de ter um ou dois 
homens na formação da equipe.

- Infelizmente, a nossa equipe 
não foi classificada, então na 
teoria não poderia entrar nas 
Olimpíadas, mas eu estou perce-
bendo que aos poucos está sendo 
mudada essa nova regra e quem 
sabe o dueto misto solo e mascu-
lino possa disputar as Olimpíadas 
nos próximos anos.

Mesmo com música “errada”, 
Bernardo Santos avançou à final

Natural da paraíba, o 
jovem de 23 anos foi desco-
berto pelo Flamengo e mudou 
para o Rio de Janeiro há cinco 
anos. Viveu todo início e 

Bernardo Santos em ação nas eliminatórias do solo no nado artístico, em Doha — Foto: REUTERS/Evgenia Novozhenina 

Primeiro brasileiro a competir prova individual do nado artístico em campeonatos Mundiais ainda garantiu vaga na final

inclusão masculina no nado 
artístico em quase dez anos 
praticando o esporte.

- Ainda não caiu a ficha, por-
que está sendo uma experiên-
cia incrível poder estar aqui no 
Mundial e poder representar o 
Brasil em uma prova que nunca 
foi disputada pela modalidade 
e estar sendo inclusivo. Poder 

trazer para as próximas gera-
ções a possibilidade de poder 
competir também o Mundial. 
Isso é uma honra imensa.

Na estreia de Bernardo no 
Mundial de esportes aquáticos 
em Doha, no Catar, problemas 
técnicos aconteceram. A orga-
nização usou a versão errada 
da música enviada pelo atleta 

para sua apresentação no solo 
técnico masculino.

- “Eu pensei, ferrou, tô fer-
rado”, porque a gente nunca tinha 
treinado com essa música. E aí 
eu consegui solar. Consegui dar 
uma improvisação ali pra poder 
driblar o público e as pessoas que 
não sabiam, mas todas as meni-
nas que assistiram e que veem o 

treino todo dia viram que tinha 
alguma coisa errada. E mesmo 
assim torceu e deu tudo certo.

- Está valendo muito a pena 
essa experiência de estar aqui 
nessa competição. E vamos 
embora, que o Brasil é isso. 
Tem que estar preparado e 
a gente está representando 
muito bem o país.

Flamengo e Botafogo se 
enfrentam na quarta-feira (07), 
pela sétima rodada do Cam-
peonato Carioca. No clássico 
disputado no Maracanã, Tiago 
Nunes, técnico do time alvine-
gro, terá à disposição o recém-
-contratado Luiz Henrique. 
Apresentado de forma oficial 
na manhã desta terça (06), o 
atacante projetou como será a 
estreia diante do Rubro-Negro.

— Expectativa lá em cima. Se 
eu jogar será uma estreia boa, 
aniversário de um ano da minha 
filha. Vou ajudar o Botafogo a 
sair com a vitória no clássico 
(…) Farei de tudo para ajudar. 
Estrear contra Flamengo será 
muito bom -, declarou Luiz Hen-
rique, em entrevista coletiva de 
apresentação.

Antes de fechar com o Bota-
fogo, Luiz Henrique esteve no 
radar do Flamengo. O Rubro-
-Negro, inclusive, chegou abrir 

negociação buscando a con-
tratação do atleta. No entanto, 
por conta dos altos valores 
pedidos pelo Betis (ESP), o 
Mengo desistiu do negócio. 
Por fim, o Alvinegro venceu a 
disputa, pagando 20 milhões 
de euros (R$ 106,6 milhões).

DESFALQUES DO 
BOTAFOGO

Para o confronto com o Fla-
mengo, o técnico Tiago Nunes 
não terá três jogadores à dispo-
sição. Com lesões sofridas no 
jogo contra o Nova Iguaçu, no 
último sábado (03), o atacante 
Jeffinho e o goleiro John estão 
fora do clássico. Já o lateral 
direito Marçal também segue 
como ausência.

E O FLAMENGO?
Pelo lado do Flamengo, Tite 

tem a maioria dos jogadores 
à disposição. O desfalque fica 

por de Matías Viña, que está 
em reta final de transição física 
por conta de uma lesão sofrida 
no final do ano passado. Já 
Ayrton Lucas deve retornar ao 
time após sofrer um quadro 
de gastroenterite e desfalcar 
a equipe no clássico diante do 
Vasco. Por fim, Thiago Maia, 
como futuro indefinido, segue 
como incógnita.

O JOGO
Flamengo x Botafogo acon-

tece nesta quarta-feira (07), 
pela sétima rodada do Carioca. 
Dessa maneira, o clássico terá 
início às 21h30 (horário de 
Brasília), no Maracanã. Desse 
modo, o Coluna do Fla traz a 
transmissão mais rubro-negra 
da internet, no YouTube. Por 
fim, a Band (canal aberto), a 
Bandsports (TV fechada) e o 
GOAT (streaming) também exi-
bem o duelo.

Por  ge — Madri, Espanha

A LaLiga denunciou mais um 
caso de racismo contra Vinicius 
Junior. O caso mais recente acon-
teceu na última quinta-feira, em 
Getafe x Real Madrid. A entidade 
responsável pelo Campeonato 
Espanhol enviou à Comissão 
Antiviolência da federação espa-
nhola, como faz toda semana, 
todo conteúdo com insultos ou 
intolerâncias e citou gritos contra 
o atacante brasileiro.

— Através das redes sociais, 
e coincidindo com a chegada da 
equipe visitante, é detectada uma 
gravação em meio à multidão 
lotada , na qual numerosos torce-
dores locais entoam cantos intole-
rantes, ouvindo individualmente 

os gritos de “filhos da p***”, “Vini-
cius, macaco” , acompanhado por 
vários torcedores com o canto 
“P*** Real Madrid — diz o comu-
nicado da LaLiga.

Vini Jr. sofre insultos racistas 
desde 2021 na Espanha, somando 
mais de 10 denúncias feitas 
pela LaLiga, não resultando em 
nenhuma punição esportiva. As 
autoridades espanholas já toma-
ram algumas medidas, como pri-
são de suspeitos e afastamentos 
de VAR.

Outro tema que chamou aten-
ção no jogo entre Getafe e Real 
Madrid foi uma possível ofensa 
de Jude Bellingham e Mason 
Greenwood. Viralizaram nas 
redes sociais vídeos do momento 
em que o atleta merengue 

supostamente teria chamado o 
ex-Manchester United de “rapist”, 
estuprador em inglês.

Greenwood foi acusado de 
agressão sexual e tentativa de 
estupro quando ainda atuava 
na Inglaterra. As acusações, no 
entanto, foram retiradas há cerca 
de um ano

— Também deve ser relatado 
que após o final da partida, foram 
detectadas mensagens nas redes 
sociais sobre um possível inci-
dente em que o jogador visitante 
Jude Bellingham supostamente 
insultou o jogador local Mason 
Greenwood em inglês após uma 
ação no jogo. Relatado sobre este 
incidente, conforme confirmado 
no relatório de incidente anexo — 
completou a LaLiga.

Luiz Henrique projeta estreia 
pelo Botafogo em jogo contra o 
Flamengo: “Expectativa lá em cima”

LaLiga denuncia novo caso de 
racismo contra Vinicius Junior

Fluminense renova contrato com 
Thiago Santos até o fim de 2025

Novo reforço do Botafogo, Luiz Henrique concedeu 
entrevista na manhã desta terça-feira (06)

Por Davi Barros - ge

O Fluminense renovou o con-
trato de Thiago Santos até o fim 
de 2025. Antes, o jogador tinha 
vinculo com o clube até o fim de 
2024. Após chegar ao Flu como 
volante e com certa desconfiança 
por parte da torcida, ele passou 
a atuar como zagueiro e vem 
sendo mais utilizado pelo técnico 
Fernando Diniz. Ele fez parte do 

elenco campeão da Conmebol 
Libertadores no ano passado.

Com passagens por Grêmio, 
Palmeiras e América-MG, Thiago 
Santos chegou ao Fluminense 
com o aval do técnico Fernando 
Diniz em março do ano passado.

Ao todo, ele participou de 18 
jogos pelo Fluminense em 2023 
e ganhou mais oportunidades na 
reta final do Brasileirão, após o 
título da Conmebol Libertadores. 

Ele chegou a se destacar atuando 
de zagueiro. Este ano, como 
zagueiro, atuou na vitória contra o 
Nova Iguaçu.


